



# 岩船魂

めざす岩船っ子の姿（教育目標） 「深く考え 優しく思いやり たくましくやりぬく子」

村上市立岩船小学校  
学校だより No.3  
令和5年7月1日  
<http://www.iwafune.ne.jp/~iwax2-10>  
E-mail:school@iwafune-e.murakami.ed.jp

## 『 幸せな時間 』

校長 佐藤 進

先般の運動会には、多くの皆様からご参観いただきありがとうございました。ご家族の皆様、ご来賓の皆様、地域の皆様からの大きな声援を受け、子どもたちは、いつも以上の活躍を見せてくださいました。また、風にたなびく大漁旗も、運動会に華を添えていただきました。ご協力いただいた漁協の皆様、保護者の皆様に感謝申し上げます。

運動会が終わって1ヶ月が経ちました。学校では、学習に運動にと順調に教育活動を進めています。そんな中、6月になって一人一鉢運動が始まり、前庭にはたくさんの花が並び、パッと明るくなりました。1年生はアサガオ、2年生は野菜、3年生以上は、サルビアやベゴニア、マリーゴールドなど、いくつかの花から自分の好きな花を選んで育てます。私が以前勤務していた頃から比べると半分近くになりましたが、それでも前庭に色とりどりの花が並んでいるのを見ると、穏やかな気持ちになります。

さて皆さん、どんなとき「幸福」を感じるでしょうか。「三つの幸福（樺沢紫苑 作 飛鳥新社）」によると、「ドーパミン的幸福」「セロトニン的幸福」「オキシトシン的幸福」と3つの幸福があるといいます。「ドーパミン」「セロトニン」「オキシトシン」とは、脳内物質で、近年「幸福ホルモン」と呼ばれているものです。「セロトニン的幸福」とは「健康の幸福」、「オキシトシン的幸福」とは「つながりと愛の幸福」、「ドーパミン的幸福」とは「お金、成功、達成、富、名誉、地位などの幸福」と言われ、この3つの「幸福ホルモン」のいずれかが分泌されるとき、脳が「幸せ」を感じるというのです。

子どもたちが、花や野菜を育てることは、実は「オキシトシン的幸福」を手に入れる方法の一つです。毎日自分が育てている花や野菜に関心をもち、愛情をもって世話をしていることが、「相手の役に立っている」という意識につながり、「オキシトシン的幸福」が得られます。皆さんも、見事に花が咲いたり、野菜が収穫できたりしたときに、幸せを感じことがあるのではないでしょうか。子どもたちは、今日も花や野菜の成長を楽しみにしながら、水やりをしています。きっと「今日も花をいっぱい咲かせてくれたね」「大きくなつてね」「元気に育ってね」と心の中でつぶやきながら、水やりをしていることでしょう。そんなとき、子どもたちの頭の中でたくさんの「オキシトシン」が分泌され、幸せな時間を過ごすことにつながっています。



# 6月のトピックス

## 7日 不審者対応訓練



スクールガードリーダーの東海林さんを講師に、1.2年生の不審者対応訓練を行いました。

場面を設定し、車から声をかけられた時に、乗らないで逃げる訓練と、歩いている時に、ランドセルを捕まえられたら、ランドセルを放して逃げる訓練をしました。子どもたちは普段経験のないこともいざという時に役に立つことを学んでいました。

## 23日 いじめ見逃しゼロスクール集会



全校縦割り班で、いじめ見逃しゼロスクール集会を行いました。6年生が自作した動画とともに、友人との何気ない行為を、いじめかどうか班で話し合い、いじめに当たる行為は○、当たらない行為は×で意見をまとめました。普段ありがちな友達とのトラブルを、どのようなことが「いじめ」になるのか改めて考える良い機会となりました。6年生の演技がすばらしく、班での話し合いも深めることができました。

## 12日 花いっぱい運動



全校で中庭に一人一鉢の花を植え、育てています。これは、「赤い羽根共同募金」の助成金で毎年行っているものです。12日に自分で選んだ苗を植え、毎朝世話をしています。ご来校の際は、ご覧ください。

## 150周年記念大運動会

### 5月27日(土)

絶好の晴天の下、5月27日に岩船小学校創立150周年記念大運動会を開催する事ができました。今年は、150周年記念の節目として、3年ぶりに岩船甚句を復活させ、来場の人数制限なしで行うことができました。

子どもたちはそれぞれもてる力を精一杯發揮し、思い出に残る運動会となつたことと思います。閉会式でのやり切った子どもたちの表情が印象的でした。ご多用の中、大漁旗の設置に協力いただいた漁協の方々、お父さん方大変ありがとうございました。またマナーを守って子どもたちの励みになるよう応援いただいた地域の皆様、保護者の皆様本当にありがとうございました。 ↓大漁旗設置にご協力いただいた皆様



## 運動会の感想

### 1年 いしまる れん

ぼくがうんどうかいでがんばったのはリレーです。きいろチームが2いになつてうれしかつたです。いわふねじんくはむづかしかつたけどうまくおどれました。

たのしいうんどうかいでした。

### 2年 かず山 りん子

わたしがうんどう会で楽しかつたことは、チェッコリ玉入れです。チェッコリ玉入れのダンスがうまくおどれて楽しかつたです。むづかしかつたところはおうえんです。かしをたまにまちがえたところがあつたのでつぎはまちがえないようにしたいです。らいねんのうんどう会もきょうぎでかちたいです。

### 3年 東海林 希胡

わたしが、運動会で一番思い出になつたのは、下学年リレーです。バトンを受け取つた時は2位でしたが、本氣で走つたらさい後にぬくことができました。その後ぬかれてしまつて2位になつてしまつたけれど、自分は1人ぬくことができてよかったです。来年もリレーをがんばりたいです。

### 4年 中島 巴菜

わたしの運動会のめあては、「きょうみ走で1位か2位を取る」ことでした。本番では、平均台が苦手だったけどバランスを取るようにしたら、2位を取つました。とてもうれしかつたです。来年は上學年リレーもがんばりたいです。

### 5年 羽江 陵太朗

僕が運動会で頑張つたことは、応援です。応援団じゃないけど、大きな声で声がかされるくらい出しました。家族に「ピカイチだつた」と言わされました。興味走も2位にはなりたいと思って走りました。そしたら、平均台もノーミスででき、最後のお題は父が来てくれて速くできたので、2位になることができました。（中略）来年は6年生なので、下学年を引っ張つたり、応援団にもできればなつたりしたいです。

### 6年 東 珠々桝

私のめあては、悔いの残らない運動会にすることでした。私は運動会前日に、派手に転んでしまつたので100m走とかリレーで速く走れないと思っていたけれど、なぜかいつもより速く走れた気がします。小学校生活最後の運動会だったので、さびしいし悲しいけれど、やれることはやつたので悔いはないです。来年は中学生になり、体育祭があるので頑張りたいです。

## 運動会の名シーン



各学年の興味走



# 令和5年度第1回学校運営協議会 の概要（6月23日）

6月23日（金）に、岩船荘で第1回学校運営協議会を開催しました。小中学校の取組の紹介後、質疑応答、意見交換を行いました。



意見交換では、主に中学校の部活動のあり方について話し合いました。中学生の人数の減少により、野球など集団で行う部活動の存続が難しくなっていくことや部活動の地域移行が今後進んでいくことについて意見交換が行われました。協議会の皆様からは、「子どもたちのために部活動の選択肢がせまくなってしまはいけないので、地域移行は賛成である。」「働き方改革の一環として、教員の負担軽減のためにも地域移行は進めてほしい。」という意見をいただきました。

部活動は小学校とは直接関係ありませんが、進学する子どもたちの近い将来の姿としてとても気になる内容でした。また学校運営協議会は、「学校運営協議会が学校の最大の応援団だ」ということを改めて実感することができました。岩船地区の子どもたちのために前向きで協力的なご意見をたくさんいただき感謝しております。また協議会の後は、懇親会を行い、協議会では話すことのできない方ともゆっくり話すことができ、懇親を深めることができました。今後とも、さらに学校運営に役立てていけるよう、委員の皆様、地域の皆様のご協力をお願いします。

## 7月の主な予定

月	火	水	木	金
3 教育相談週間	4 縦割り班ふれあいタイム	5 町内子ども会	6	7 1,2年海となかよし (北浜海岸) 3年校外学習(イオン見学)
10 あいさつ週間③(地蔵町・岸見寺町・上浜町) 期末大清掃週間 委員会 学校諸経費振替日	11 3,4年ヒラメ放流体験	12 5,6年睡眠講話 (岩船中) PTA広報部会	13 5,6年SOSの出し方(自殺予防)授業 放課後子ども教室	14 海となかよし 予備日
17 祝 海の日	18	19 授業短縮 (全校4時間)	20 授業短縮 (全校4時間)	21 給食最終日 授業短縮 (全校4時間)
24 1学期終業式 (全校3時間)	25 夏休み (~8月24日)	8月25日~31日 25日(金)2学期始業式 28日(月)1~3年発育測定 29日(火)4~6年発育測定 31日(木)放課後子ども教室		